

## Sigue batiéndose brillantísimamente al enemigo en el frente de Asturias

### Los prisioneros y evadidos confirman el extraordinario número de bajas que han tenido en estos ataques

### En el sector de Granada se persiguen pequeños núcleos marxistas

#### Información oficial del Cuartel del Generalísimo

Noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas de hoy, 24 de febrero de 1937.

##### EJERCITO DEL NORTE

Quinta y sexta Divisiones. — Sin novedad.

##### CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

Divisiones de Soria, Avila y Reforzada de Madrid. — Sin novedad con ligeros tiroteos.

Octava División: Frente de Asturias. — El enemigo ha reiterado sus impetuosos ataques contra las posiciones de Otero, Traspelano y Mozón, siendo rechazado en todos sus puestos con numerosísimas bajas y cogiéndose abundante armamento. También intentó otro ataque por Santiso, siendo igualmente rechazado. El espíritu de las tropas es inmejorable, confirmando por los prisioneros y evadidos del campo rojo la enorme cantidad de bajas sufrida por el enemigo en estos días que se eleva a una cifra aproximada de 10.000.

##### EJERCITO DEL SUR

Siguen presentándose huidos y, batiendo grupos dispersos en las montañas de Granada. En el día de hoy se han recogido 19 muertos, 30 fusiles rusos y 2 lanzaminas.

Salamanca 24 de Febrero de 1937. — De orden de S. E. el General 2.º jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## La visita del Ministro del Exterior de Alemania, a Viena

### RESULTA UN ACTO DE FRATERNIDAD DE GRAN SIGNIFICACION POLITICA Y ECONOMICA

Viena, 24. — El segundo día de la visita vienesa del Ministro del exterior alemán ha sido dedicada a una entrevista con el Canciller Stuchning y su secretario Stchmick sobre cuestiones políticas y económicas de gran interés para ambos países. Al medio día las conversaciones fueron interrumpidas para realizar una excursión por la carretera de la montaña de Aochlenberg.

Por la noche en el edificio de la Embajada alemana, Von Papen dió una cena seguida de gran recepción.

El comunicado oficial sobre las conversaciones de estos dos días resalta el ambiente extremadamente amistoso en que se han desarrollado. Se hace constar también que el Convenio de Julio se ha confirmado siendo la base apropiada para el restablecimiento de la confianza y la amistad. Señala el comunicado la consonancia de Austria y Alemania en la próxima restauración de los Hasburgos así como en todo lo que se refiere a política exterior.

A media noche el Ministro alemán y su esposa abandonaron Viena haciendo su viaje en el expés corriente. En la despedida la población vienesa ovacionó cordialmente a sus huéspedes.

#### La noticia en Italia de la invitación inglesa al Negus para la ceremonia de la coronación

Roma, 24. — En los círculos políticos de esta capital no se ha manifestado el sentir respecto al motivo de haber sido invitado el representante del Negus a la ceremonia de la Coronación. La prensa dice: «Inglaterra con hacer esta invitación ha cometido una manifiesta equivocación».

#### Lo que cuesta el control de nuestras fronteras

Londres, 24. — Los gastos anuales por el control de las costas españolas se calculan en 800.000 a 900.000 libras esterlinas.

#### Rusia, disconforme

Londres, 24. — Se confirma que en el Comité de no intevención sólo el representante de la U. R. S. S. es el que no se ha declarado conforme con la zona que se le adjudica para ejercer el control de las costas de España, y quiere recibir instrucciones de su Gobierno.

#### Una invitación del Gobierno inglés a los moscovitas de Valencia

Berlín, 23. — Treinta y tres potencias navales han sido invitadas por el Gobierno británico para que cada uno envíe un barco de guerra a la gran revista que tendrá lugar el próximo día 20 de mayo con motivo de las fiestas de la coronación del rey Jorge VI.

Entre los Gobiernos invitados figura el bolchevique de Valencia.

#### Los rojos suprimen la lotería de la Ciudad Universitaria

Valencia. — La «Gaceta» del Comité rojo de Valencia publica un decreto suprimiendo la Lotería que desde hace años venía celebrándose para la Ciudad Universitaria. Como la Ciudad Universitaria ya hace meses que la perdieron comprenden que la Lotería no sería aceptable.

#### Se dice que Ricardo Zamora irá a Marsella

El periódico francés «L'Intransigeant» dice lo siguiente:

«El famoso guardameta del equipo español, Ricardo Zamora, del que tanto se ha hablado con motivo de los acontecimientos actuales, estaba estos días en Barcelona, procedente de Valencia y con dirección a Marsella.

Parece ser que Zamora llegará a un acuerdo con el club marsellés «Olympique» para jugar tres o cuatro partidos defendiendo sus colores, con la condición de quedar libre después de haberlos jugado.»

#### EL NUEVO ESTADO

### SOCIALISMO Y COMUNISMO

«Destruídos en el pasado siglo (por el liberalismo) los antiguos gremios de obreros y no habiéndose dado en su lugar defensa ninguna, por haberse apartado de las instituciones y leyes públicas de la Religión de nuestros padres, poco a poco ha sucedido hallarse los obreros entregados, solos e indefensos, por la condición de los tiempos, a la inhumanidad de sus amos y a la desenfrenada codicia de sus competidores...»

Júntase a esto por los contratos de las obras y el comercio de todas las cosas está casi todo en manos de pocos, de tal suerte que unos cuantos hombres opulentos y riquísimos han puesto sobre los hombros de la multitud innumerable de proletarios un yugo que difiere poco de el de los esclavos. Para remedio de este mal los «socialistas», después de excitar en los pobres el odio a los ricos, pretenden que es preciso acabar con la propiedad privada y sustituirla con la colectiva en que los bienes de cada uno sean comunes a todos, atendiendo a su conservación y distribución los que rigen el Municipio o tienen el Gobierno general del Estado.»

(De *Reverum novarum*)

«El socialismo, que proclama el dogma monstruoso de la lucha de clases, afirma que esta lucha es indispensable y se produce naturalmente en la vida porque no puede haber nada que las aplaque, en este, como en otros puntos, el marxismo nos trajo por otro camino los mismos daños que el liberalismo económico: la disgregación, el odio, la separación, en suma, el olvido de todo vínculo de hermandad y de solidaridad entre los hombres.»

(*Corporatismo-Editorial Imperio*)

«El bolchevismo, o sea la realización del comunismo o socialismo en Rusia, hoy día responde no sólo a una concepción económica, sino más bien a una psicología compuesta de odio llevado al paroxismo contra la sociedad «burguesa» y también, más generalmente, contra «el Occidente» y la civilización cristiana. En el orden político, representa el bolchevismo la dictadura más terrible, no la dictadura del proletariado que en la doctrina de Marx sirve de período de transición política entre la sociedad capitalista y la comunista, sino la dictadura de los que en nombre del proletariado ejercen un poder personal absoluto.»

(*Gonnard*)

«El socialismo contemporáneo, no aspira únicamente a modificar la organización económica actual: propónese destruir por completo el edificio social para levantar sobre sus ruinas algo que aún no ha conseguido definir.»

(*Winterer*)

«Si la revolución socialista no fuera otra cosa que la implantación de un nuevo orden en lo económico; no nos asustaríamos. Lo que pasa es que la revolución socialista es algo mucho más profundo: es el triunfo de un sentido materialista de la vida y de la historia; es la sustitución violenta de la religión por la irreligiosidad; la sustitución de la Patria por la clase cerrada y rencorosa.»

(*José Antonio Primo de Rivera*)

#### El Duque de Kent visita a su hermano

Viena, 24. — El Duque de Kent visitó hoy a su hermano el Duque de Widsond, en Viena. La Duquesa quedó con su hermana en Munich.

## Ayer hubo tranquilidad absoluta en el frente madrileño

### Los rojos no quisieron repetir la suerte de días anteriores

### Un tren-hospital tiroteado por los sicarios rojos

Crónica del frente de Madrid por **EL TEBIT ARRUMI** : : : : :

El jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo nos envía la siguiente crónica de su enviado especial en el frente de Madrid:

Talavera de la Reina, 24. — Tras la tempestad viene la calma, y si ayer fué un día de verdadera borrasca, hoy, en cambio, se ha disfrutado en el sector de Madrid de una bonanza que nos tiene a todos anonadados. Hasta las habituales chinchorrías bélicas de la Ciudad Universitaria, Basurero, Parque del Oeste, etc. etcétera, han carecido hoy de perfil bélico. ¡Cómo habrá sido el castigo de estos días pasados, sobre todo de ayer, para que los rojos hayan estado hoy tan quietecitos! Continuó siempre el chorreo de desertiones de su campo al nuestro. Los pasados aseguran que la desesperación de los Mandos ayer, cuando vieron el gran fracaso de sus intentos, no tuvo límites. Cuantas veces trataron los internacionales de aban-

donar las trincheras, en otras tantas las ocuparon a fuerza de volver a desandar el terreno a costa de tanta sangre ganado. La desesperación alcanzó al límite de protesta que, a última hora, la derrota terminó en verdadera indisciplina al negarse los soldados rojos a atacar, ya de noche y por cuarta vez.

De este desaliento es muestra clarividente la calma de hoy, tan absoluta, tan completa, como no se recuerda otra en el frente de Madrid; y ello es natural, lo vengo diciendo yo con insistencia que frisa en machacona. No se puede mantener en alto el espíritu de ataque de unas tropas cuando una vez y otra se fracasa; la moral del soldado se viene al suelo y no hay fuerza humana que lleve de nuevo las unidades al combate. Como detalle saliente del día de hoy añadiremos que los rojos han realizado la proeza de tirotear un tren hospital, por fortuna sin consecuencia, pero la buena intención está vista.

#### Oración al Corazón de Jesús

Aterrados por los horrores de la guerra que trastorna a España, nos acogemos, oh Jesús, como a refugio supremo, a vuestro amantísimo corazón; de Vos, oh Dios de las misericordias, imploramos con gemidos el fin del durísimo azote; de Vos, Rey pacífico, esperamos con ansia la suspirada paz. De vuestro Corazón divino irradiad sobre el mundo la caridad, para que, disipada toda discordia, reinase entre los hombres solamente el amor; mientras andabais entre los mortales, tuvisteis pruebas de tiernísima compasión para las humanas desventuras. ¡Ah! conmuevase, pues, vuestro Corazón también en esta hora, llena para nosotros de tan funestos odios y tan horribles estragos.

Tened piedad de tantas madres angustiadas por la suerte de sus hijos, piedad de tantas familias privadas de su jefe, piedad del desgraciado suelo español al que sobrevienen tantas ruinas.

Inspirad a los gobernantes sentimientos de compasión, componed las discordias que desgarran los pueblos, haced que los hombres vuelvan a darse el ósculo de paz, Vos que les hicisteis hermanos con el precio de vuestra sangre. Y así como un día al grito suplicante del Apóstol Pedro: «Selvadnos, Señor que perecemos», respondisteis piadoso calmando la tempestad del mar, así ahora responded propicio a nuestras confiadas oraciones devolviéndonos a España alborotada la tranquilidad y la paz.

Jesús Martínez Aroz

Jaca 21 de febrero de 1937.

(Prohibida su reproducción)

#### Se vuelve a abrir el Consulado Norteamericano en Málaga

Se clausuró en septiembre ante el estado anárquico de la capital

Málaga, 24. — Con motivo del informe del cónsul de los Estados Unidos, señor Hongyear, acerca de la situación de la ciudad de Málaga en la que se ha restablecido la seguridad y el orden después de ser reconquistada por el General Franco, el Gobierno de Washington ha ordenado la reapertura del Consulado Americano en Málaga. Como se recordará, este consulado se clausuró en septiembre pasado, visto el estado caótico de la ciudad durante el dominio rojo.

#### El sábado hablará el General Mola desde Salamanca

Salamanca, 24. — El próximo sábado, día 27, a las 10 de la noche, hablará por la emisora de la Radio Nacional de Salamanca, el General Jefe del Ejército del Norte, excelentísimo señor don Emilio Mola el que versará sobre el tema: «Consideración sobre el nuevo Estado.»

#### Muerte heroica de un nacionalista irlandés

Dublín, 24. — Uno de los más conocidos jefes del movimiento de los Camisas Azules Irlandeses, Tomás Hite, ha caído en el frente de Madrid combatiendo en las filas nacionales.

### El horario de las escuelas

**De dos y media a cinco por la tarde y de dos horas por la mañana para párvulos**

La inspección Provincial de Primera Enseñanza de Soria nos remite la siguiente nota:

«El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad de Zaragoza con fecha 19 del corriente comunica a esta Inspección lo que sigue:

«La orden del 19 de agosto de 1936 de la Junta de Defensa Nacional, no derogada, señaló como horario de las Escuelas Nacionales, tres horas en sesión matutina y otras tres en la vespertina. El Rectorado, atendiendo a razones de duración del día, redujo a dos horas la sesión de la tarde hasta el día 15 del corriente.

Por olvido de fecha, en el momento actual existe disparidad de horarios; y para que en todo el Rectorado haya uniformidad en la duración de jornada escolar, en tanto la Comisión de Cultura y Enseñanza no disponga lo contrario, he acordado:

1.º La sesión de la tarde en las Escuelas Nacionales del Distrito serán de dos y media a cinco hasta Pascua de Resurrección, sin más excepciones que las que el Rectorado conceda en las Escuelas que por su situación hagan necesaria la rectificación del horario.

2.º La jornada escolar matutina en las clases de párvulos será de dos horas, durante el mismo período. Las señoras Maestras encargadas de las secciones de párvulos quedarán a disposición de la Dirección por si sus servicios fueran necesarios durante el resto de la jornada de los demás Grados.»

Lo que esta Inspección hace público, para conocimiento de los señores Maestros de esta provincia y de Guadalajara.

Soria 22 de febrero de 1937.

Por la Junta de Inspectores. — La Secretaria. — Aurelia Gil.

### En un plazo de cinco días los propietarios de casas deberán declarar las que tienen deshabitadas para proceder a su inspección

#### Un Edicto de la Fiscalía de la Vivienda

Se pone en conocimiento de los propietarios y administradores de fincas urbanas en esta capital que, en el plazo de cinco días a partir de la fecha deberán comunicar a esta Fiscalía las viviendas que tengan deshabitadas en la actualidad con objeto de proceder a su inspección.

Para ello presentarán declaración escrita indicando la calle, número y piso de aquellas con el nombre y dirección del propietario en la oficina de la Inspección Provincial de Sanidad. (Avenida de Mariano Vicén núm. 1.)

Asimismo se previene a los interesados que el no cumplimiento de lo ordenado en el presente Edicto, se sancionará en la forma que oportunamente se determine.

Dado en Soria a 22 de febrero de 1937. — El Fiscal Delegado de la Vivienda, Eugenio Bezares de Barrena-Sarobe.

### «ARAGON»

Compañía de Seguros contra incendios. Informes en la Subdirección de Soria, Aduana Vieja 2, Agencia de Negocios de Alfredo Hernández.

### Se restablecerá en Soria la Cofradía del Santo Entierro

#### El día 28 una reunión pública preparatoria

«Animados por las reiteradas súplicas de varios católicos, amantes de la tradición y con el beneplácito y el encargo del Ilmo. Cabildo Colegial, nos proponemos restablecer la extinguida Cofradía del Santo Entierro de Cristo, por considerarla necesaria para que pueda salir con lucimiento la procesión de Viernes Santo.

Si en todos los tiempos ha sido conveniente esta manifestación de piedad y fervor religioso, en los actuales lo es muchísimo más, como acto de reparación y desagravio a Jesús Crucificado, escarnecido y ultrajado en sus imágenes y en sus templos por las hordas marxistas donde quiera que dominan.

# V I D A L O C A L

## VIDA RELIGIOSA NOTICIAS DIVERSAS

### INDICADOR LITURGICO

Día 26, viernes. — La Santa Sabina. — Ss. Néstor, obispo, Félix, Fortunato, Diodoro, Papias, mártires; Alejandro, Andrés, Faustino, Porfirio, obispos, Víctor, confesor.

2.ª semana de Cuaresma. Ayuno y abstinencia de carnes. Indulgencia de la Bula. — La misa es propia de este viernes, con rito simple y color morado. — 2.ª oración para implorar el valimiento de los Santos «Libranos, Señor, de todos los peligros...» 3.ª oración por los vivos y difuntos «Omnipotente y eterno Dios...» 4.ª oración imperada por la paz «Oh Dios, de quien vienen...» sin Gloria ni Credo, Prefacio de Cuaresma. Al fin, «Bendigamos al Señor» y oración sobre el pueblo «Humildad ante Dios... Rogámoste Señor, concedas...»

Día 27, sábado. — Ss. Leandro, obis. Gabriel de la Dolorosa, confesores; Alejandro, Abundio, Antigono, Fortunato, Julián, Besa, mártires; Baldomero, Basilio, Procopio, cfs.

2.ª semana de Cuaresma. Sin Bula ayuno y abstinencia de carnes; con Bula ayuno sin abstinencia. Indulgencia de la Bula. — La misa es de San Leandro, obispo y doctor (en el propio de España) con rito doble mayor y color blanco. — 2.ª oración de San Gabriel de la Dolorosa. Confesor. — 3.ª oración de este sábado «Concede, Señor, te rogamos...» 4.ª oración imperada por la paz. — Gloria, Credo, Prefacio de Cuaresma. — Último Evangelio de este sábado «de San Lucas «Dijo Jesús a los Fariseos y Escribas...»

Día 28, domingo. — Ss. Macario, Rufino, Justo, Teófilo, Cereali, Pópulo, Cavo, Serapión, mártires.

3.ª de Cuaresma. Indulgencias de la Bula. La Misa es propia de este domingo con rito semidoble de 1.ª clase y color morado. 2.ª oración, 3.ª y 4.ª como el día 26, sin Gloria, sí Credo. Prefacio de Cuaresma.

Día 1, lunes. — El Santo Angel de la Guarda. — Santos Rosendo, obispo; León, Donato, Nicéforo, Abundancio, Antonina, Adrián, Hermes, Eudocia, mrs.; Albino, Suitberto, obs.; Siviardo, ab.

3.ª semana de Cuaresma. Sin Bula, día de ayuno. Indulgencia de la Bula. La Misa es propia de este lunes, con rito simple y color morado. 2.ª, 3.ª y 4.ª oración, como el día 26 de febrero, sin Gloria ni Credo. Prefacio de Cuaresma. Al fin oración sobre el pueblo, de este día y «Bendigamos al Señor»

### Epístola de la Misa del Domingo

(San Pablo Apóstol a los Efesios 5, 19)

Hermanos. Sed, pues, imitadores de Dios, como hijos carísimos; Y caminad en amor como Cristo, que nos amó y se entregó a sí mismo por nosotros, ofrenda y víctima a Dios, en suave olor. Fornicación y toda impureza o avaricia, ni se mencione entre vosotros, como conviene entre santos; ni torpeza ni vana palabrería, ni chocarrería, cosas que no vienen al caso; antes bien acciones de gracias. Porque sabed y entendid que ningún fornicario, ni deshonesto, ni avariento, que es tanto como idólatra, tiene herencia en el reino de Cristo y de Dios. Nadie os engañe con vanas palabras, porque a causa de todo eso viene la ira de Dios sobre los hijos de la incredulidad. No os hagáis, pues, comperticipes de ellos. Porque un tiempo erais tinieblas, mas ya sois luz en el Señor; caminad cual hijos de luz. Ahora bien, el fruto de la luz consiste en toda bondad, y justicia y verdad.

### Saludo a «Arriba!»

Hace ya varios días que venimos recibiendo en nuestra redacción el diario malagueño «Arriba!», órgano de la Falange de aquella ciudad mártir. El periódico es un esfuerzo en los presentes momentos en que tanto se afana la bella capital mediterránea por lograr la normalización de su vida devastada por las horridas. Lo dirige nuestro compañero Sebastián Souvirón al que deseamos un completo éxito en su empresa, para bien de España.

### Mejorados

Se encuentran muy mejorados de las heridas recibidas en el frente de Sigüenza, Santiago García, cabo del Regimiento de Caballería «España» núm. 5 de Burgos, y el Reguete de Logroño, Celestino Robledo.

Ambos se encuentran en el Hospital Militar de Convalecientes sito en el «Casino de Numancia.»

En el hospital de Calatayud se encuentra algo mejorado de las heridas recibidas en defensa de España, el joven sorianoy falangista don Elías Alvarez.

### Bautizo

El sábado pasado, en la Iglesia de San Juan de Rabanera se celebró el bautizo de la última hija del Gobernador civil, don Enrique Casado.

Administró las aguas bautismales el párroco de dicha Iglesia don Cipriano Calonge, siendo padrinos el héroe militar del Alcáza y tío de la recién nacida, don Benito Casado y la abuela de la niña, doña María Jesús del Olmo.

A la nueva criatura se le impuso el nombre de Cándida que es el que lleva su madre.

### DR. E. BRIEVA

Especialista de Garganta, Nariz y Oídos

Pasará consulta en Soria, durante los días 4, 5 y 6 del mes de Marzo en su Clínica del HOTEL COMERCIO.

Teléfono núm. 30, Soria

### Entrada pública para visitar la Exposición de don Maximino Peña

Como hay personas que por creer la entrada privativa a los socios no visitan la interesante Exposición de Pintura que en el Casino de Numancia tiene abierta el gran maestro don Maximino Peña, se recuerda que la entrada a este fin es absolutamente libre de 5 a 9 de la tarde.

### El estado del Gobernador

Por su indisposición, continúa sin asistir a su despacho oficial nuestro Gobernador civil, don Enrique Casado.

Hacemos votos por su rápida mejoría.

### Retiro espiritual de las Marías

Se suprime este mes para que las Asociaciones asistan a los Ejercicios espirituales que se celebrarán en la Capilla de los Padres Franciscanos.

### Cambio de residencia

De Derroñadas para pasar en ésta la temporada que resta de invierno estableciendo en esta su residencia, don Celestino García Verde y familiares.

### Viajeros

De Pamplona, la señorita Patrino Viñes, hermana de nuestro Inspector Provincial de Sanidad.

— De Valladolid, para pasar varios días en su finca de San Gregorio, don Mariano Peña y señora.

— De Zaragoza, don Alfonso Lama-Noriega.

## Necrológicas

En Bliccos ha fallecido cristianamente el pasado día 15, la señora doña Carmen Martínez Gonzalo, de 68 años de edad y viuda de don Martín Muñoz.

A sus hijos y demás familiares le testimoniamos nuestra condolencia por tan sensible desgracia.

— Días pasados falleció repentinamente en esta ciudad a los 75 años de edad, el señor don Modesto Dominguez.

A su apenado hijo don Modesto, Interventor del Banco de España de esta Capital; hermanos doña Rita y doña María Luisa y demás familiares enviamos nuestro sentido pésame.

### Aniversarios

El día 28 del corriente se cumple el tercer aniversario de la muerte de Daniel Gutiérrez Rodríguez.

Las misas que se celebren ese día en la Capilla de los PP. Franciscanos de esta ciudad y en la Parroquia de Garray, serán aplicadas por su eterno descanso.

A su apenada madre doña Engracia, hermana doña Luisa, Maestra de Garray y demás familia, testimoniamos nuestra sincera condolencia.

— El martes pasado, día 23, se cumple el primer aniversario del fallecimiento del señor don Félix Chamorro Moreno.

A su esposa, hijos y demás familiares reiteramos nuestro pésame.

— El próximo día 27, se cumple el primer aniversario del fallecimiento del industrial de esta plaza, don Felipe Comas Baltasar.

A su apenada esposa e hijos renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Ningún comerciante puede elevar el precio de los productos sin especial autorización de la autoridad competente. En otro caso, según decreto del Gobierno nacional, serán considerados enemigos de nuestro Estado los desaprensivos que negocian a costa de la sangre de nuestros hermanos. Téngase presente y procúrese no olvidarlo.

### Del 26 de febrero al 2 de marzo se incorporará a filas el primer trimestre del reemplazo de 1937

El Excmo. señor Secretario de Guerra del Estado español comunica a los Gobernadores civiles lo siguiente:

«Ruego a V. E. disponga que Ayuntamientos provincia remitan máxima urgencia a las Cajas relaciones completas por orden de edades de todos los mozos alistados reemplazo 1937, ordenando además incorporación a las Cajas respectivas entre días 26 de febrero a 2 de marzo de los del primer trimestre de dicho reemplazo. No necesito encarecer a V. E. la máxima diligencia que los Ayuntamientos han de desplegar en este caso.»

### Circular de la Caja de Recluta núm. 33 y Supletoria de la de Guadalajara sobre concentración

Ordenado por la Superioridad la concentración de los mozos del reemplazo de 1937 nacidos en el primer trimestre, entre los días 26 de febrero y dos de marzo, se tendrán en cuenta las siguientes normas:

### El domingo la función mensual de la Semana Devota

El domingo 28 celebrará la Asociación de la Semana Devota de la Virgen del Carmen su función mensual. A las 8, misa de Comunión general y por la tarde a las 5, Ejercicio, plática y procesión.

## Anuncios por palabras

Hasta 3 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

**PASTOS** para 500 ovejas con sus crías se necesitan por tres meses. Diríjase a esta Administración.

**SE VENDEN** 600 arrobas de paja de tardo. Para tratar con Alejandro Rodríguez. Carretera de Valladolid, Soria.

**SE DESEA** habitación soleada económica para matrimonio con un niño derecho cocina. Diríjase Secretaría Falange, Soria.

**VACANTE** Hallándose vacante la plaza de Secretario de este Ayuntamiento se anuncia la misma con el carácter de interinidad y con el haber anual de 2 500 pesetas.

Los aspirantes podrán dirigir sus instancias a esta Alcaldía en el plazo de quince días a contar del siguiente en que aparezca este anuncio. Abejar 31 de enero de 1937. — El Alcalde. — Eduardo Arroyo.

**VENDO** un macho de cuatro años siete cuartas de alzada, a toda prueba, por haber dejado la labor. Para tratar con Pedro Nieto, en Puebla de Eca.

**SE VENDE** una mula de doce años en buenas condiciones y a toda prueba. Para tratar con su dueño Vicente Soto, en Gómara.

**APRENDIZ** adelantado de herrero, se necesita, de 17 años en adelante. Para tratar, con Pablo Alcalde en Almenar.

**PARADA EN GOMARA** Ha sido concedida parada de sementales equinos del Estado en esta localidad, que empezará a funcionar en breve en la presente temporada de cubrición. Gómara 20 de febrero de 1937. — El Alcalde. Florentino Moñux.

**LA CAMARA** Internacional del Comercio dedicada a informes comerciales y cobro de créditos necesita Agente en Soria y Sub-delegados en la provincia, activos y con referencias.

Diríjase precisamente por escrito al Delegado en la provincia, don Jesús Casado, Avenida Vicén, núm. 1, Soria.

### Lea V. los domingos AZUL Hoja de combate de la Falange local

### MARIANO DEL OLMO

Médico-Odontólogo

AGUIRRE 1

### Farmacia «PLAZA»

Droguería y Periferia Material fotográfico «AGFA»

Canalejas, 44 (Soportales)

**Subscripciones en la provincia para la defensa nacional**

**Vozmediano**

(Conclusión)

Demetria Calavia 4 pesetas, Felicia Calavia una peseta, Mariana Bonilla 3 pesetas y 9 kilogramos de patatas, Macario Torres 4 celemines de trigo y 5 kilogramos de patatas, Felipe García 5 ptas. y 10 id., Vicente Martínez 2 ptas. y 7 id., León Beamonte 3 ptas., Esteban Beamonte 2 ptas. y 15 id. de patatas, Jerónimo Calavia 25 c. trigo y 11 kilos de patatas, Julián Bonilla una media de trigo y un cel. alubias, Juan Torres 1,25 ptas. un pollo y 10 kgs. patatas, Santiago Hernández una media de trigo y 4 id., Francisco Sánchez 5 pesetas y 11 id., Ignacio Rodríguez 50 pesetas y 16 id., Liborio Rodrigo 10 ptas. 4 medias trigo y 12 id., Juan Rodrigo 9 ptas. y 10 id., Jesús Beamonte 9 k. id., Inocente Bonilla 3 c. trigo y 14 k. patatas, Manuel Notivoli 5 ptas. 6 c. trigo y 11 id., Pablo Torres 3 c. trigo y 7 id., Gumerinda Lambea una pta. un c. trigo y 11 id., Segundo Notivoli 15 ptas. y 26 id., Cecilio Martínez 10 ptas. y 12 id., Tomás Rodrigo 10 ptas. y 7 id., Isidoro Rubio 5 ptas. un conejo y 13 id., Julián Beamonte una m. trigo y 7 id., Bonifacio Hernández 10 ptas. una f. trigo y 12 id., Pablo Milagros una m. trigo y 6 id., Pedro Milagros 6 c. trigo y 6 id., Ricardo Rodrigo 25 ptas. y 11 id., Bonifacia Bonilla 5 ptas., Jesús Lainez 15 ptas. y 12 id., Hijas de María 25 pesetas, Juan Rodrigo 9 ptas. y 10 id., Pantaleón Planillo 3 ptas., Angel Calavia 5 id., Elvira Bonilla 1 pta. y 6 kilos de patatas, Andrés Calavia 3 celemines de trigo y 9 kilogramos de patatas. Total de lo recaudado: ptas 1.137,50. 886 kilos de patatas y 598 de trigo.

**Reboloso de Escuderos**

Vicente Andrés, medio cordero, Alejandro Andrés, medio id., Pedro Cardenal, Martín Olino y Victoria Andrés, una cordera, Bibiana Andrés un pollo, Paulino Ortega dos pollos, el pastor 25 cts., Isabel García una pta., Valentín Arribas 10 pesetas, Tomás Andrés 2 pollos, Bonifacio Yeves, una cordera, Santiago Yeves, una cordera, niña del Sr. Maestro 2 pollos y una peseta, niño de Alejandro Andrés una gallina, niños de Martín Olmo, una id., de Valentín Arribas un pollo, id. de Victoria Andrés, una gallina y un par de calcetines, id. de Pedro Cardenal, un pollo, id. de Roque Moreno una peseta.

**Aviso a nuestros suscriptores**

Con objeto de facilitar el pago de nuestras suscripciones en la provincia podrán éstas abonarse en casa de los siguientes señores: Ezequiel Tudela --Comercio-- Agreda. Rufino Antón --Comercio de P. y J. Andrés y Martín--Burgo de Osma. Juan Sanz en Almarza. Julián Molina Beltejar --Droguería--Almazán. Paz Martínez de Azagra --Librería--Almazán. Julián Elvira --Panadería--Reuerda. Benito Carreño, Farmacéutico. Riba de Escalote.

**VIDA PROVINCIAL**

**Valduérteles**

Días pasados se celebró en este pueblo una junta extraordinaria para tratar acerca del llamamiento hecho por la excelentísima señora y esposa de nuestro Caudillo el Generalísimo Franco, sobre la «Muda del soldado» y fué tanto el entusiasmo de los vecinos por esta iniciativa que en pocos momentos se formó un bien cumplido paquete, integrado todo él de ropa blanca, y según parece algunos vecinos se han desprendido de sus mejores galas interiores en provecho de los cruzados campeones, soldados de España, orgullo de propios y envidia de extraños, que con sus conquistas son la admiración del mundo entero. Me felicito de formar parte de un pueblo que tantas pruebas da de patriotismo e inagotable caridad.

**Funeral**

Se ha celebrado un funeral por el alma de don Basilio Máinez. Con este motivo enviamos a sus familiares nuestro sentido pésame.

**Viajeros**

Han llegado a este pueblo, procedentes de Navarra y Aragón respectivamente, don Félix Giménez y don Isidoro Verguizas. Bien venidos. (Corresponsal)

**De interés para los ganaderos**

**Las fechas de las paradas provisionales de las Paradas del Estado**

Para el general conocimiento de los ganaderos y propietarios de yeguas, se hace público que por la Superioridad ha sido aprobada la propuesta de paradas provisionales del Estado Español que a continuación se relacionan, expresando los sentimientos de que se las dota y personal afecto a las mismas, como la fecha de su apertura.

**PROVINCIA DE SORIA**

Soria. --Sementales: 2 caballos y 1 asno. Dotación: 1 jefe de parada y 1 soldado; fecha de apertura, el 22 de marzo.  
Almazán. --Sementales: 1 caballo y 1 asno. Dotación: 2 soldados; fecha de apertura, el 22 de marzo.  
Agreda. --Sementales: 1 caballo y 1 asno. Dotación: 2 soldados; fecha de apertura, el 19 de marzo.  
Gómara. --Sementales: 1 caballo y 1 asno. Dotación: 2 soldados; fecha de apertura, el 19 de marzo.

**Necesidad de declarar las existencias de repartidores de abonos y pulverizadores de sólidos y líquidos**

El «Boletín Oficial» de la provincia en su número del día 23 publica una Circular por la que se ordena a los Ayuntamientos remitir a la mayor brevedad al Gobierno civil nota de los tractores repartidores de abono y pulverizadores de líquidos y sólidos existentes en cada pueblo. Estas relaciones se remitirán a la Dirección del Servicio de Guerra Química.

**Bretún**

**Defunción**

Ha dejado de existir después de una larga enfermedad doña Margarita Giménez (q. e. p. d.) Al acto del sepelio asistió una verdadera muchedumbre venida de distintos pueblos como prueba de las simpatías de que gozaba la finada. A su apenado esposo, padres y demás familia les rendimos nuestro pésame más profundo.

**Noticia consoladora**

Se han recibido noticias de Málaga, acusando bienestar en las personas de don Francisco Torres, señora e hija. Con tan fausto motivo les enviamos nuestra felicitación, como también a sus familiares. --(Corresponsal).

**Nombres de las personas que patrocinan niños en la provincia**

**MOLINOS DE DUERO**

Antonio Carazo, un niño; Santos Durán, un niño; Constantino Hernández, un niño; Agueda Arribas, un niño; Félix Martínez, un niño.

**MORCUERA**

Leocadio Gil, un niño; Santiago Palomar, un niño; Abraham Narro, un niño.

**MORON DE ALMAZAN**

Félix Sampietro, un niño; Jesús Calderón, un niño; Claudio Andrés, un niño; Leandro Nieto, un niño; Eugenio Regaño, un niño; Lucinio Machín, un niño; Eusebio Yubero, un niño; Fernando García, un niño; Ginés Martínez, un niño; Juan Jiménez, un niño; Doroteo Martínez, un niño; Cirilo Yagüe, un niño.

**El 28 y 26 terminan los plazos para hacer las declaraciones de deudas en territorio no conquistado**

El 28 y 26 próximos finaliza el último e improrrogable plazo concedido por el Excmo. Sr. General Jefe de la 5.ª División Orgánica para la presentación de las relaciones juradas a formular, comprensivas de las deudas pendientes en favor de comerciantes o industriales establecidos en la España no liberada y de la suma a cuenta de dichos créditos satisfecita.

En todo tiempo obligatoria la presentación de dichas relaciones a la Comisión de pagos intervenidos de Zaragoza.

**Aviso de indignidades**

**Una nota del Gobierno civil**

Teniendo conocimiento este Gobierno civil, de que muchos tratantes en ganado, se dedican a depreciar el valor de la ganadería en lo que se refiere a los productos hembras, con el pretexto, de que no tienen salida en el mercado, por las órdenes dadas de prohibición de sacrificio de las mismas, se advierte a los vendedores de dichos productos, denuncien o me den cuenta, de los comerciantes que cometen estas arbitrariedades, que influyen en la disminución del justo valor de la ganadería, lucrándose con ello indebidamente. Por este Gobierno civil se impondrán severas sanciones a los que se compruebe realizan tales abusos.

**Cabrejas del Campo**

**Toma de posesión**

El sábado día 20, se hizo cargo de la Iglesia parroquial de esta localidad, el Cura Ecónomo don Juan Bonet Baltá, al que deseamos una estancia entre nosotros. ¡Viva siempre España! (Corresponsal)

**Concurso para la adquisición de 2.000 barricas de madera y 10.000 metros de arpillera**

La Presidencia de la Junta Técnica del Estado ha publicado en el «Boletín del Estado» el día 21 una orden en la que se acuerda disponer que, vista la propuesta de la Presidencia de la Comisión Central del cultivo del tabaco en España y el informe de la comisión de Hacienda de la Junta Técnica, se apruebe la propuesta de adquisición formulada por la Presidencia de la primera de esas Comisiones, de cien mil metros (100.000 m.) de arpillera y de las duelas y fondos de madera, correspondientes a dos mil (2.000) barricas para el envasado del tabaco procedente de la campaña 1936-37 adquisición que se hará mediante concurso y con arreglo a los pliegos de condiciones que se insertan en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer miércoles, 24 de febrero de 1937.

**Quedan en suspenso las prórrogas de incorporación a filas**

El «Boletín Oficial del Estado» publica una circular disponiendo que queda en suspenso la concesión de prórrogas de incorporación a filas, tanto de primera como de segunda clase.

Todos los individuos pertenecientes a reemplazos movilizados cesarán en el disfrute de las mismas, ingresando en sus Cajas respectivas aquellos a quienes se les hayan concedido antes de su ingreso en Caja, siendo destinados todos ellos a los cuerpas.

**Italia rechaza al embajador francés**

**No le da al rey el título de Emperador**

Berlín, 24. --El ministro Ivon Delbus habló esta tarde en el Senado del conflicto suscitado por Italia, al no admitir al embajador francés las credenciales a nombre del rey Victor Manuel III, porque en ellas no se alude al título de emperador que tiene para sus súbditos el actual monarca de Italia.

Delbos dijo que el conflicto sigue planteado porque Francia no podía ofender en modo alguno a la Sociedad de las Naciones, que todavía no han reconocido como italiano al Imperio etíope.

Estas declaraciones del ministro francés han producido en Italia péssima impresión.

**Noticias del Movimiento Nacional**

**La vida religiosa en Málaga durante la dominación roja**

Málaga. --Se conocen cada día nuevos detalles acaecidos durante los siete meses de dominación comunista en Málaga. En esta ciudad no había ni un templo, pero si algunos sacerdotes que milagrosamente podían esconderse y que llevaban el pan espiritual a los cristianos. En un rincón de la Málaga roja se celebraba la Santa Misa.

El guardia de Asalto, Manuel Castillo, se relacionó con un sacerdote y le ofreció su humilde domicilio y allí se podía celebrar misa. El guardia de Asalto, con peligro de su vida, se encargó de proporcionar salvoconductos de milicianas a varias señoras que ejercían su misión apostólica y todos los días, antes que la luz del día pudiese descubrir a los cristianos, iban a cumplir con el precepto de oír misa todos los domingos.

Las familias que tenían enfermos y conocían el secreto avisaban a aquellas milicianas para que llevaran el viático si era posible el sacerdote, pero como la salida de éste representaba un verdadero peligro, eran entonces las milicianas las que llevaban ocultas las Sagradas Formas.

**Las relaciones austro-alemanas**

Viena. --Terminaron hoy las conversaciones entre el Canciller, el ministro de Negocios Extranjeros y el ministro alemán von Neurath.

La impresión que se tiene de estas conversaciones es magnífica, hasta el punto de que puede decirse que las relaciones entre ambos países tendrán desde ahora más ligazón que hasta la fecha.

El embajador alemán en Austria, von Pappen, ha declarado a la Prensa que el acuerdo actual no representará el último punto de contacto entre las dos naciones, si bien este paso es definitivo para garantizar la paz de Centro Europa.


**Billetes de cincuenta céntimos en Murcia**

París. --En Murcia el Comité financiero ha puesto en circulación billetes de cincuenta céntimos que tendrán valor sólo dentro de la capital.

La medida ha tenido que ser tomada a causa de la escasez de dinero metálico.

LA SEÑORA  
**Doña Carmen Martínez Gonzalo**  
Viuda de Martín Muñoz  
Falleció en Bilecos (Soria) el día 15 de febrero de 1937  
a los 68 años de edad  
(Después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad)  
**D. E. P.**  
Sus hijos Francisco (ausente), Luisa, Aurelia y Pascuala (ausente); hijos políticos, Julián Blanco La Carta y Benito Angulo Morales; nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.  
SUPPLICAN a sus amistades y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones por lo que le guardarán eterna gratitud.  
Bilecos y febrero de 1937.

**CLINICA DENTAL**  
**VICTOR HIGES**  
Odontólogo  
Canalejas, 8, 1.º Soria

  
**Banco Hispano Americano**  
Capital autorizado 200.000.000 pesetas  
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas  
Reservas 70.500.000 pesetas

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Cu año . . . . . 7,50 pesetas  
Semestre . . . . . 4 »  
Trimestre . . . . . 2 »  
Extranjero: año . . . . . 15 »

**Pago adelantado**

# LABOR

**DIRECCION Y ADMINISTRACION**  
**CABALLEROS, 27**  
**TELEFONO, 119 APARTADO, 17**  
**NUMERO SUELTO: Diez céntimos**

## DE LUNES A JUEVES

### CASTILLA

*Pueblo fecundo en gestas inmortales,  
Pobre, sufrido, varonil, austero,  
Es cada hijo tuyo un caballero,  
Nuevo Cid con abarcas y peales.*

*Cargado con su cruz, agonizando  
Le ví medir la inmensa paramera,  
Resignado, la mano en la manquera,  
Arriba el corazón, a Dios rezando.*

*Mas si hay un conde que a cruzar  
[se atreva.  
El rostro claro y limpio de Castilla  
En quien la Patria grande se sustenta,*

*Para sacar su honra sin mancilla  
Por la Tizona dejará la esteva  
Y en sangre infame lavará su afrenta.*

Fr. Gil MONZON, franciscano

Soria y febrero 1937.

### Declaraciones del ministro del exterior alemán, señor Neurath, en Austria

«He venido de Alemania a otro estado alemán»

Viena, 24.—El señor Neurath antes de su partida ha accedido a hacer declaraciones a un colaborador de una agencia oficial de prensa.

El ministro dijo que las relaciones entre Alemania y Austria tienen que ser distintas de las de los demás Estados que tienen población diferente. El hecho de que a los dos lados de la frontera vivan dos partes de un mismo pueblo, fija y determina la clase de relación entre estos dos Estados. Por eso—dice el señor Neurath—hace falta considerar mi viaje por esta afinidad de destino. Quisiera que no se apreciara este viaje como un acontecimiento político sino completamente natural. Por causas de étnica.

He venido de Alemania a otro Estado alemán. Gran alegría pasar unos días entre gente tan alemana como mis compatriotas del Reich. La acogida de la población que igualmente he encontrado por parte del Presidente Federal, del Canciller y el secretario del Estado, han contribuido a no sentirme extraño. Y terminó insistiendo sobre los lazos que unen a ambos países.

#### La barbarie y lo absurdo del comunismo

Rouen.—En una carta que dirige a sus amigos M. M. C. Delapierre, alcalde de Fontaine le Dun, presidente del «Rassemblement populaire», da a conocer las razones que le han determinado a abandonar las funciones de presidente del «Rassemblement populaire» del cantón. M. E. Delapierre dice así:

«Se puede mejorar la suerte de la clase obrera sin preconizar el trastorno de la sociedad, sin ocupar las fábricas y las quintas ni molestar a los individuos.

Es inadmisibles que se espere mejorar la suerte de los individuos arruinando a todo el mundo y destruyéndolo todo.

Inadmisibles que se ponga al mismo nivel al holgazán y al trabajador, al despilfarrador y al que ahorra, al que no hace nada en su vida, y al que se mata de trabajar. Se puede obtener un equilibrio social sin removerlo todo.

El advenimiento del comunismo sería una forma grosera de barbarie por la esclavitud general y la infamante sumisión a una voluntad de destrucción, el servilismo anónimo del individuo al Estado, a la moda asiática de Moscú.»

**A. PEREZ TOMAS**  
OCULISTA

TELEF. 116

NICOLAS BABAL, 5



### Información de Acción Popular

**La «Muda del Soldado»**  
DONATIVOS recibidos en Acción Popular para la «Muda del Soldado», suscripción iniciada por la esposa del Generalísimo:

#### Noviercas

María Aguado, muda completa; Daría Casas, camisa y calzoncillos; Leonor García, camisa y calzoncillos; Isabel García, muda completa; Lucía Ayllón, calzoncillo, pañuelo y calcetines; María Millán muda completa; Dorotea Borobio, muda completa; Julia Millán, muda completa; Cándida Ursa, muda completa; Emiliana Sánchez, camisa; Virginia Palacios, camisa, calzoncillos y pañuelo; Benita Medrano, calzoncillos pañuelos y un par de calcetines; Agustina Delso, muda completa; Patrocino Borobia, muda completa; Leonor Arrarás, camisa y calzoncillos.

Clotilde Giménez, camisa; Delfina Martínez, muda completa; Escolástica Maza, dos pts.; Ángela Uriel, muda completa; Asunción Martínez, muda completa; Paulino Martínez, muda completa; Ciriaco Romero, pañuelo, camisa y calzoncillo; Nicolasa Lérida, calzoncillos; Dámasa Calonge, camisa calzoncillo y pañuelo; Sofía Melendo, muda completa mas un calzoncillo; Marcela Aguado, muda completa, mas un calzoncillo; Matilde Saiz, dos camisas, dos calzoncillos y dos pares de calcetines; Emilia Ortega, un pañuelo y par de calcetines; Marcelina Melendo, muda completa; Antonia Serrano, calzoncillos, pañuelo y calcetines; Elías Martínez, una peseta; Joaquina García, una peseta; Primitiva las Heras, dos pesetas; Faustina Medrano, 0,50 pts.; Felipa Ruiz, una peseta; Víctor Ruiz, camisa; Cecilio Medrano, una camisa; Francisco Pérez, una camisa y dos pañuelos.

Eustaquia Fernández, muda completa; Santiago Medrano, un par de calcetines; Julio Borque, un par de calzoncillos; Milagros Borobia, un calzoncillo; Benita, calzoncillos y un par de calcetines; Felisa Ibañez, calzoncillo, pañuelo y un par de calcetines.

**Un deber primordial de las personas católicas es leer y propagar el periódico católico. Es consejo de la más alta Jerarquía de la Iglesia que repetidas veces llama la atención sobre la importancia de la prensa católica y el deber de protegerla en bien de todos**

Se consideran como católicos aquellos periódicos que posean normalmente censura eclesiástica.

En Soria y su provincia:

«Hogar y Pueblo» y LABOR

### El mercado de hoy

Centeno, 14,50 pesetas.  
Cebada lafia, 12,00.  
Cebada caballar, 13,50.  
Avena, 10,00.  
Yeros, 14,00.  
Lentejas pardas, 13,50.  
Guijas, 13,00.  
Huevos, 2,15 y 2,25 docena.  
Patatas a 3,75 arropa.  
El mercado ha estado animadísimo ofreciendo un gran aspecto la plaza Mayor.

### Esqueletos y recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE : : : : :  
EDITORIAL URBION, S. A.  
CABALLEROS, 27  
SORIA

### Un debate en el senado francés sobre política del exterior

París, 24.—En el curso del debate sobre política exterior desarrollado en el senado varios senadores de derecha dirigieron agudos ataques contra el gobierno de Blum. Ponían en duda la certeza de las declaraciones del Presidente del Consejo de ministros sobre la estabilidad de las amistades del exterior, exigiendo una revisión del pacto franco-soviético que goza en todo el mundo de mala fama. El ministro del exterior del Frente Popular francés declaró que Francia mantendría el pacto.

¡Así le va luciendo el pelo!

### Medidas de precaución en las fronteras polacas

Varsovia, 24.—El Departamento del Interior ha promulgado un decreto estipulando que en la zona fronteriza a una distancia de 30 kilómetros no puedan adquirir inmuebles sin previa autorización especial del Wofowoden. Los permisos particulares de estancia tienen que ser dados por la señorita Santa Raste, la cual tiene derechos a negarlos e incluso a decretar la evacuación de la zona en un término de 24 horas. Estas prescripciones sólo son aplicables a los súbditos polacos que viven en aquella zona solamente hace seis meses.

En una zona de 2 a 6 kilómetros prohíbe tener teléfono, radio, telegrafo y palomas mensajeras.

### Los rojos compran trigo

París.—Ha sido concertada la venta de una importante partida de grano al Gobierno rojo de Valencia. En Francia costó dicha partida a razón de 40 pesetas el quintal, pero los de Valencia lo han pagado a 120 pts

### Broquería y Perfumería

Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería

Gran surtido en menaje para escuelas, pinturas, barnices, esmaltes, bisutería, etc., etc.

JULIAN MOLINA BELTEJAR  
ALMAZAN

\* EDITORIAL URBION \*  
Especialidad en trabajos tipográficos

### Día 22.

Quinta División.—En el frente de Calamocha, fué tomada al enemigo una fuerte posición, cogiéndole numerosos muertos, cinco prisioneros, cuatro ametralladoras y diverso armamento.

En el sector de Jaca se batió una partida enemiga que abandonó un muerto y varios heridos.

### Sexta División.—Sin novedad.

Octava División.—Continuó el ataque enemigo a nuestras posiciones de los frentes asturianos. En el llevado a cabo en el día de hoy sobre Escamplero y Revielles, las pérdidas sufridas por el enemigo son enormes. Centenares de muertos han quedado abandonados en las laderas de nuestras posiciones.

La capital de la provincia también sufrió los ataques de grandes contingentes enemigos, material e inútilmente sacrificados ante la tenaz y brillante resistencia de nuestras tropas. Según informes de los prisioneros, pasaban de cuatro mil las bajas sufridas en el día de ayer por las fuerzas rojas, acusando el que los ataques de hoy habían sido llevados a cabo por unidades nuevas de la zona de Bilbao. Un oficial prisionero asegura que las órdenes del gobierno rojo era de sacrificar lo que hiciera falta para lograr un éxito moral que levantara el ánimo de las fuerzas enemigas de Asturias desanimadas, que no querían seguir combatiendo. Por ello se habían llevado nueve batallones solamente de Bilbao.

El espíritu de la guarnición de Oviedo y fuerzas de aquellos sectores es elevadísimo ante el duro castigo infligido al enemigo en aquella zona.

Cuerpo de Ejército de Madrid. Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

División refuerza la de Madrid. Escasa actividad en todos los frentes.

### EJERCITO DEL SUR

El orden de ataque general de las fuerzas rojas, también alcanzó al sector granadino y en el frente de Motril hicieron su aparición fuerzas internacionales, que atacaron la posición de Garnatilla, siendo rechazados y perseguidos en brillante contraataque, ocupándose un nuevo punto a vanguardia, que dá más solidez a la línea.

El enemigo dejó en nuestro poder una veintena de muertos con una ametralladora y quince fusiles.

En Orgiva también atacó el enemigo con intensidad, cogiéndoseles por nuestras tropas ciento treinta y seis muertos.

En Sierra Nevada, continúan las operaciones de limpieza batiendo una partida que dejó tres muertos y cinco prisioneros en nuestro poder.

### Día 23.

#### EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—El enemigo intentó un ataque sobre Vivel del Río, siendo rechazado con gran número de bajas.

mero de bajas. Un pequeño golpe de mano en la Sierra de Alcubierre, permitió a los nuestros apoderarse de varios fusiles y cajas de municiones.

### Sexta División.—Sin novedad.

Octava División.—Frente de Asturias.—Siguen los encarnizados ataques rojos a Oviedo, en su línea de comunicaciones, aunque con menos ímpetu por estar ya el enemigo quebrantadísimo, calculándose pasan de diez mil las bajas que llevan sufridas. Los muertos abandonados delante de nuestras posiciones hasta la mañana del día de hoy son, 2.250, sin contar los caídos en el frente Sur del sector de Oviedo, cuyo número se desconoce aún. Se distribuye en la siguiente forma: Escamplero, 799. Huero, 300. Rivieles, 400. Oliva, 103. Naranco, 298. San Roque, 201. Trasparranos, 149.

En el sector de Escamplero el enemigo ha llevado a cabo un nuevo ataque con dos brigadas y carros de combate, siendo rechazados y quedando dos carros en nuestro poder. Dos batallones enemigos que cruzaron el Nalón, al Norte de Trubia, intentaron atacar nuestras comunicaciones siendo rechazados y contraatacados por nuestras fuerzas. Se les derrotó siendo perseguidos, obligándoles a arrojar al río en el que muchos perecieron ahogados.

El resto fué aniquilado, habiendo sido enterrados por nuestras tropas en aquel lugar 375 cadáveres y recogidos once fusiles ametralladoras, doscientos fusiles y mucho material.

El comportamiento de las tropas nacionales en esta jornada supera a cuanto pueda imaginarse.

### CUERPO DE MADRID

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

División de Madrid.—Ciudad Universitaria.—El enemigo atacó en este sector entre los edificios ocupados por nuestras fuerzas, llegando a un campo cubierto en construcción, del cual fué desalojado por nuestras fuerzas, que cogieron más de sesenta muertos y varios prisioneros.

Otro ataque desencadenado en el Parque del Oeste, costó al enemigo gran número de bajas, habiendo abandonado veintisiete muertos delante de nuestras trincheras. Se les cogieron también veinticinco fusiles, caretas y gran número de granadas de mano.

En Carabanchel Bajo otro ataque costó a los rojos más de ochenta muertos y ciento tres fusiles.

En el frente al Este del Jarama, un nuevo ataque contra el sector de Pingarrón, fué violentamente rechazado, causándose al enemigo grandísimo número de bajas, todavía no precisadas por los mandos.

### EJERCITO DEL SUR

Se cogieron al enemigo en las avanzadillas del Vía del Río, trece muertos, pasando de ciento los encontrados en estos días frente a este pueblo.

### FARMACIA

Reinstalación  
SOMA

Vadino, 3

### Ldo. J. Martínez Borque

Sucessor de Grieta

Recetas - Especialidades  
Material sanitario

### ¡ LABRADORES !

Antes de hacer sus compras de Aceites y Grasas para sus máquinas de labor, visite el Garage de

## GONZALO RUIZ

MAYOR, 2

Donde encontrará en condiciones de precio y calidad estos artículos.